

DÍA DEL AHORRO

Este 31 de octubre es una fecha para prestar atención a la importancia de las finanzas personales y familiares para el desarrollo. Preservar el dinero de una manera inteligente y eficiente es una poderosa herramienta para construir nuestros sueños, como estudios, viajes o nuestra casa propia.



ACTUALIDAD

CONVENIENCIA

El ahorro flexible, la tendencia de estos días

PÁG. 2

EMERGENCIA

UNA RED DE AYUDA

Preservar dinero para los momentos difíciles

PÁG. 4

TECNOLOGÍA

APLICACIONES

Las finanzas y las apps van de la mano

PÁG. 7

ALGO DE HISTORIA

EL ORIGEN

El Día Mundial del Ahorro tiene su origen en el Primer Congreso Internacional de Ahorros, que se celebró en Milán, Italia, en 1924. Durante este congreso se discutió la importancia del ahorro a escala global.

IMPORTANCIA

El congreso fue un evento importante en la historia de la educación financiera y el fomento del ahorro a nivel global. Los participantes se dieron cuenta de que el ahorro no solo es crucial para las personas, sino también para los países.

LA FECHA

En el congreso se estableció el 31 de octubre como la fecha oficial para conmemorar y promover el ahorro en todo el planeta. Esta fecha se eligió en honor al día en que finalizó el congreso en Milán. A partir de entonces, el 31 de octubre se convirtió en el Día Mundial del Ahorro.



AHORA

Se ha convertido en un recordatorio anual de la importancia del ahorro y la educación financiera en todo el mundo. A medida que las cuestiones financieras continúan desempeñando un papel crucial en nuestras vidas, la celebración de este día sigue siendo relevante.

El Día Mundial del Ahorro, celebrado el 31 de octubre de cada año, es una fecha de relevancia global que busca promover la importancia del ahorro y sus beneficios. En un mundo donde las finanzas personales y la estabilidad económica son fundamentales, esta celebración cobra especial relevancia. A continuación, exploraremos en detalle por qué el Día Mundial del Ahorro es una efeméride significativa.

En primer lugar, el Día Mundial del Ahorro nos recuerda la necesidad de contar con un fondo de emergencia. La vida está llena de imprevistos, como enfermedades inesperadas, pérdidas de empleo o reparaciones inesperadas. El ahorro de emergencia actúa como un colchón financiero que puede proporcionar seguridad y tranquilidad en momentos de crisis, evitando caer en la deuda o situaciones económicas precarias.

En segundo lugar, el ahorro es esencial para alcanzar metas financieras a largo plazo. Ya sea comprar una casa, financiar la educación de los hijos o planificar la jubilación, el ahorro planificado es la herramienta que nos acerca a estas metas. El Día Mundial del Ahorro nos motiva a establecer objetivos financieros concretos y a tomar medidas para alcanzarlos.

En tercer lugar, el ahorro también tiene un impacto positivo en la economía a nivel nacional. Cuando las personas ahorran, los bancos y las instituciones financieras pueden utilizar esos fondos para invertir en proyectos productivos, lo que estimula el crecimiento económico. Además, un alto nivel de ahorro contribuye a la estabilidad financiera del país y reduce la dependencia del endeudamiento.

La cultura del ahorro se ha consolidado como un pilar esencial para la estabilidad financiera y el crecimiento personal, especialmente en el contexto pospandemia. Hasta septiembre de 2023, los depósitos en el sistema financiero ecuatoriano alcanzaron los 44.490 millones de dólares, evidenciando un crecimiento anual del 6,4 %, con datos de la Superintendencia de Bancos. Este fenómeno refleja una comprensión creciente de la importancia de contar con reservas financieras para emergencias, desarrollo personal y familiar, así como para el logro de metas personales.

En este contexto, Banco Pichincha se erige como un actor clave al ofrecer alternativas financieras adaptadas a las cambiantes necesidades de los clientes, consolidándose como un impulsor de la cultura del ahorro en Ecuador.

UN AHORRO FLEXIBLE

Cada 31 de octubre se recuerda la importancia de la planificación financiera para conseguir objetivos personales y familiares. Ahora hay maneras más amigables de preservar su dinero.

OBJETIVOS

DEPÓSITOS ANCLADOS A METAS: UN VÍNCULO EMOCIONAL CON EL AHORRO

En el camino hacia la cultura del ahorro, los depósitos anclados a metas se presentan como una herramienta fundamental. Estos no solo fomentan el hábito del ahorro, sino que también establecen un vínculo emocional y un compromiso tangible al asignar significado a cada contribución. Banco Pichincha aborda esta necesidad ofreciendo productos que permiten a los clientes definir metas específicas, establecer montos y plazos flexibles para que les permitan a sus clientes alcanzar sus objetivos.

Por esta razón se creó la cuenta Ahorro Flexible de Banco Pichincha, como una opción innovadora que se enfoca exclusivamente en el ahorro, ofreciendo una atractiva tasa de interés del 5 % anual, que se ve reflejada en las cuentas de los clientes desde el primer día, generando rendimientos constantes sin la necesidad de esperar plazos extensos.

ADAPTABLE

DEPÓSITOS QUE IMPULSAN EL CONTROL DEL CLIENTE

La autonomía y el control sobre el dinero son elementos fundamentales en el proceso de ahorro, por tanto, la flexibilidad que este tipo de cuentas ofrece a los clientes les permite gestionar su dinero de acuerdo con sus necesidades. Con la posibilidad de hacer abonos y disponer de sus ahorros cuando lo necesiten sin ninguna penalización, los clientes experimentan un nivel de control que fomenta la confianza y la participación activa en su plan financiero.

Otra alternativa a considerar es el depósito a plazo fijo, una opción ideal para quienes desean realizar un depósito único y ver crecer su inversión en un plazo determinado. En Banco Pichincha, esta opción ofrece tasas de interés competitivas, alcanzando hasta un 8,60 % anual, dependiendo del monto y el plazo elegido. La posibilidad de personalizar el depósito, desde el monto, plazo y el momento de recibir los intereses, brinda a los clientes un control total sobre su inversión.

La accesibilidad para abrir este tipo de cuentas de forma digital facilita la adopción de una cultura de ahorro en los hogares ecuatorianos. "Banco Pichincha, comprometido con el bienestar financiero de sus clientes, continuará redefiniendo su oferta de valor para adaptarse aún más a sus necesidades y convertirnos en aliados del cumplimiento de metas y sueños de nuestros clientes", afirmó Andrés Burbano de Lara, gerente de Producto Banco Pichincha



3



ESPECIAL
DÍA DEL AHORRO

31
10
23

Por el Día Mundial del Ahorro, abre tu cuenta

AHORRO FLEXIBLE



Deposita y retira cuando quieras.

5% de interés desde el primer día.



En confianza.

Actívalo en

www.pichincha.com



Banca Móvil

o en nuestras agencias a nivel nacional.

Aplican términos y condiciones.



AYUDA EN TIEMPO DE CRISIS



Preservar dinero para momentos difíciles es clave. Esto le ayudará a mantener la estabilidad financiera tras un despido del trabajo o la llegada de una enfermedad.

En tiempos de crisis, el ahorro de dinero se convierte en un salvavidas tanto para las personas como para las familias. La importancia de esta práctica financiera no puede subestimarse, ya que puede marcar la diferencia entre superar desafíos económicos con relativa tranquilidad o verse atrapado en una espiral de deudas y dificultades. En este artículo exploraremos didácticamente por qué el ahorro es esencial en tiempos de crisis y cómo implementarlo de manera efectiva.

La pandemia de COVID-19 fue el último acontecimiento global que puso a prueba las finanzas familiares y evidenció la importancia del ahorro. Muchos trabajadores se quedaron sin empleo y en ese momento el dinero ahorrado podía ser una salida ante los apuros financieros. Otras familias afrontaron fuertes gastos en salud tras contagiarse del virus, los cuales pudieron haber sido cubiertos con ahorros.

Otro motivo para ahorrar es la situación económica de Ecuador, aseguró Sonia Zurita, experta en banca y evaluación de inversiones de la Espae, la Escuela de Negocios de la Escuela Politécnica del Litoral (Espol). El país ha mostrado que no cuen-

ta con una economía estable, lo que implica la posibilidad de sobresaltos. Esa debe ser otra motivación para ahorrar dinero.

A continuación, seis argumentos que muestran el ahorro como necesario ante inconvenientes.

1. Una red de seguridad. Imagine que se enfrenta a una pérdida de empleo, una enfermedad inesperada o una emergencia en su hogar. ¿Qué haría si no cuenta con un fondo de emergencia? El ahorro actúa como una red de seguridad que le permite hacer frente a situaciones inesperadas sin caer en la desesperación. Este dinero ahorrado le brinda tranquilidad y estabilidad cuando más lo necesita.

2. En tiempos de crisis, es tentador recurrir a préstamos y tarjetas de crédito para cubrir gastos. Sin embargo, esto a menudo conduce a una acumulación de deudas que puede resultar abrumadora. El ahorro le permite afrontar gastos inesperados sin endeudarse, evitando así los costosos intereses y pagos mensuales que pueden agobiar sus finanzas a largo plazo.

3. Proteger sus metas financieras. Tener un fondo de emergencia no solo le ayuda a superar crisis, sino que también protege sus metas fi-

ncieras a largo plazo. Ya sea para comprar una casa, pagar la educación de sus hijos o jubilarse con comodidad, el ahorro constante le acerca a sus objetivos sin que las crisis financieras los pongan en peligro.

4. Aprender a administrar mejor su dinero. El ahorro no solo es acumular dinero, sino también aprender a administrarlo de manera efectiva. Cuando se acostumbra a ahorrar, desarrolla habilidades financieras que le ayudan a tomar decisiones más informadas sobre el uso de su dinero. Esto incluye establecer un presupuesto, identificar gastos innecesarios y priorizar sus necesidades económicas.

5. Preparar a su familia para el futuro. El ahorro no solo beneficia a nivel individual, sino que también es crucial para la estabilidad financiera de su familia. En tiempos de crisis, tener un fondo de emergencia protege a sus seres queridos de las dificultades económicas y garantiza que tengan un colchón financiero en caso de que algo le suceda.

6. Contribuir al bienestar general. El ahorro no solo es importante a nivel personal y familiar, sino que también tiene un impacto positivo en la sociedad en su conjunto. Cuando las personas ahorran, se reduce la presión sobre los sistemas de asistencia social y se estimula el crecimiento económico. El ahorro responsable contribuye a la estabilidad financiera del país y a la prosperidad de la comunidad.

En resumen, el ahorro de dinero es esencial en tiempos de crisis tanto para las personas como para las familias. Sirve como una red de seguridad que protege sus finanzas y le ayuda a evitar la deuda.

La pandemia nos enseñó que el ahorro no es para consumir cosas mayores después, sino para cuando sucede una eventualidad muy fuera de nuestro alcance, a la que tenemos que hacer frente, que es lo que tuvimos que vivir en pandemia (...) Ecuador es diferente a una economía desarrollada, en donde la estabilidad es más común.



SONIA ZURITA
Profesora experta en banca de la Espae de la Espol

Además de contar con recursos para invertir, en caso de contar con los recursos necesarios, las personas y las familias deberían tener un fondo de ahorros para las urgencias o emergencias, como cuando ocurrió la pandemia de COVID-19. Es decir, se requiere un 'vidrio para romper' en el momento de las emergencias.



CHRISTIAN IDROVO
Analista económico y catedrático universitario

COMIDA

Comer fuera de casa puede ser costoso. Cocinar sus alimentos en casa es más económico y saludable. Preparar almuerzos y cenas para llevar al trabajo también le ayudará a ahorrar. Si le gusta comer fuera, defina solo fechas específicas para visitar sus lugares favoritos.



SUSCRIPCIONES

Verifique sus contratos de teléfono, internet, cable, etc. A menudo, puede encontrar planes más económicos o reducir servicios que no necesita. Revise las aplicaciones de su teléfono para ver las suscripciones a juegos o plataformas.

TIPS PARA AHORRAR

PRESUPUESTO

Conocer sus ingresos y gastos es fundamental. Cree un presupuesto que le permita ver dónde puede reducir gastos y asignar una parte de sus ingresos al ahorro. Esa es una gran manera de iniciar.

GASTOS HORMIGA

Revise sus gastos y elimine lo que no sea esencial. Puede empezar por reducir salidas a restaurantes, suscripciones innecesarias o compras impulsivas. Los llamados gastos hormiga son una fuga importante de dinero mes a mes.

COMPRAS INTELIGENTES

Compare precios, busque ofertas y utilice cupones o descuentos siempre que pueda. Comprar en tiendas de segunda mano también puede ayudarle a ahorrar algo de dinero. Comparar es clave. Busque diferentes opciones que le ayuden a tener una idea más clara de los precios en el mercado.



EL CAMINO IDEAL A LOS SUEÑOS

Un viaje a un destino exótico, la entrada para su casa propia o los estudios universitarios de sus hijos... El ahorro puede ser la puerta para esos objetivos.

El ahorro es una herramienta poderosa que nos permite convertir nuestros sueños en realidades tangibles. Ya sea que desee realizar un viaje soñado, comprar una casa, financiar su educación o alcanzar cualquier otro objetivo importante en la vida, el ahorro desempeña un papel crucial en el logro de sus aspiraciones.

En ese contexto, Banco Bolivariano anunció su campaña 'Si te mueve ganar, debes ahorrar', una campaña inspirada en los sueños y motivación de sus clientes para alcanzar sus metas.

Por ello, Banco Bolivariano le permite ahorrar y, a la vez, ganar premios en efectivo. ¿Cómo funciona? Por cada 20 dólares de incremento mensual en su cuenta de ahorros, cuenta Más o al abrir un certificado de depósito, participa en el sorteo de 150.000 dólares en premios. Además, debe registrarse en su sitio web: <https://sitemueveganardebeshorrar.bolivariano.com/> y automáticamente estará participando para ganar dinero en efectivo.

Banco Bolivariano informó que se sortearán premios mensuales de 1.000 dólares a cada ganador. Estos premios están diseñados para recompensar a sus clientes por su esfuerzo al incrementar sus ahorros. Al final de la promoción se otorgarán 10 premios de 10.000 dólares a cada ganador.

En resumen, el ahorro es la herramienta que le acerca a sus sueños. Ya sea para viajar, comprar una casa o financiar sus estudios, acumular recursos a lo largo del tiempo le brinda la libertad y la seguridad financiera para perseguir sus aspiraciones. Establecer metas de ahorro específicas y mantener la disciplina en sus finanzas personales le ayudará a hacer realidad esos objetivos que parecen inalcanzables. Recuerde que el ahorro es la llave que le permite abrir las puertas al futuro.



El ahorro es importante para que las familias y personas alcancen sus objetivos, como estudiar o adquirir una casa. Pero no solo se obtiene guardando dinero, saber comprar mejor también es una forma de ahorrar recursos para nuestras finanzas.



WILSON ARAQUE
Vicerrector académico de la Universidad Simón Bolívar

B Banco Bolivariano
contigo



Por cada \$20 de
incremento mensual en tu
cuenta Ahorros

Participa y gana

\$150,000
en premios

Si te mueve ganar
**DEBES
AHORRAR**

Regístrate
aquí





Comprar una casa es un hito importante en la vida de muchas personas y es un objetivo que puede requerir una planificación financiera cuidadosa y un enfoque disciplinado en el ahorro. La importancia del ahorro para comprar una casa no puede subestimarse, ya que este proceso implica una inversión importante de dinero y una responsabilidad a largo plazo. Aquí exploraremos por qué el ahorro desempeña un papel crucial en la adquisición de una vivienda y cómo puede allanar el camino hacia el sueño de tener una propiedad.

Uno de los aspectos más relevantes del ahorro al comprar una casa es acumular el pago inicial. Cuanto mayor sea su pago inicial, menor será el monto del préstamo hipotecario que necesitará. Un pago inicial más sustancial puede ayudarle a calificar para tasas hipotecarias más bajas, lo que ahorra dinero a largo plazo en intereses. El ahorro para el pago inicial le brinda una ventaja financiera en la compra de su vivienda.

Además del pago inicial, comprar una casa conlleva otros gastos, como costos de cierre, impuestos, tasaciones y reparaciones. Ahorrar dinero de antemano le permitirá cubrir estos gastos sin sacrificar su estabilidad financiera. La acumulación de un fondo de emergencia para hacer frente a posibles reparaciones o mejoras en el hogar también es crucial para mantener la inversión en buenas condiciones.

Ahorrar para la compra de una casa no solo implica tener un buen inicio en términos de pago inicial y costos iniciales, sino también mantener una deuda hipotecaria manejable a lo largo del tiempo. Un ahorro constante le permite pagar una porción significativa del precio de la vivienda por adelantado, reduciendo así el monto del préstamo necesario. Esto, a su vez, disminuye los pagos mensuales de la hipoteca y la carga financiera que implica ser propietario de una vivienda.

En conclusión, el ahorro desempeña un papel esencial en la compra de una casa. No solo le ayuda a realizar un pago inicial sustancial y cubrir los gastos asociados a la compra, sino que también le prepara para una deuda hipotecaria manejable y le protege de los desafíos inesperados de ser propietario. Establecer un plan de ahorro y mantener la disciplina financiera le acercará a su sueño.

LOS CIMIENTOS DE UNA CASA: EL AHORRO

Preservar dinero para una vivienda es una de las tareas más importantes para alcanzar ese objetivo. Suele ser el puntapié inicial para conseguir la entrada de un bien inmueble.

OBJETIVO

EL PRIMER PASO, EL MÁS IMPORTANTE

El primer paso en el proceso de ahorro para una casa es establecer un objetivo claro y realista. Decida qué tipo de casa desea, su ubicación y cuánto espera gastar en ella. Tener una visión específica le ayudará a determinar cuánto necesita ahorrar y cuánto tiempo podría llevarle alcanzar ese objetivo.

Un presupuesto es una herramienta esencial para administrar sus finanzas y ahorrar para una casa. Registre sus ingresos y gastos mensuales para comprender en qué se va su dinero. Identifique áreas en la que pueda recortar gastos y asigne una parte de sus ingresos al ahorro para la vivienda.

Para mantener sus ahorros separados y a salvo de gastos no planificados, abra una cuenta de ahorro específica para su objetivo de comprar una casa. Al hacerlo, le será más fácil dar seguimiento a su progreso y evitar la tentación de gastar

sus ahorros en otras cosas.

Una forma efectiva de asegurarse de que está ahorrando constantemente es establecer un plan de ahorro automático. Configure una transferencia automática de una parte de sus ingresos a su cuenta de ahorro para la vivienda el día que reciba su salario. De esta manera, el ahorro se convierte en una prioridad antes de que pueda gastar ese dinero en otro rubro.

Examine sus gastos y busque oportunidades para reducir gastos innecesarios. Puede recortar gastos en entretenimiento, comidas fuera de casa o suscripciones que ya no utilice. Cada dólar ahorrado le acerca un paso más a su objetivo de comprar una casa.

Explore la posibilidad de generar ingresos adicionales, ya sea a través de un trabajo secundario, o la venta de artículos que ya no necesite.



TOME EN CUENTA



DEUDAS E INVERSIÓN
 Pague deudas de alta tasa de interés para liberar más dinero, para el ahorro de la casa. Espere a realizar compras importantes, como un automóvil nuevo, hasta después de comprar la casa. Considere inversiones de bajo riesgo que puedan generar un mayor interés.

AUSTERIDAD Y ENFOQUE

Mantenga un estilo de vida modesto: evite gastos excesivos en entretenimiento, comidas fuera de casa y compras impulsivas. Busque ofertas y descuentos: aproveche cupones, descuentos y ofertas especiales al comprar. Asegúrese de tener un fondo de emergencia en caso de gastos inesperados, para no tocar sus ahorros destinados para comprar la casa.



APPS, ALIADAS DEL BOLSILLO

En la era digital, la tecnología ha revolucionado la forma en que manejamos nuestras finanzas personales y ahorramos dinero.

Las aplicaciones y herramientas tecnológicas se han convertido en aliadas valiosas para ayudarnos a administrar nuestros recursos y trabajar hacia nuestros objetivos de ahorro. A continuación, exploraremos cómo la tecnología y las aplicaciones pueden potenciar sus esfuerzos de ahorro de dinero.

DATO

Los bancos y cooperativas de Ecuador han incorporado en sus aplicaciones opciones para registrar ingresos y gastos. Esto les permite a las personas tener más control de sus finanzas.

Una de las ventajas más notables de la tecnología es la automatización del ahorro. Las apps bancarias y financieras permiten establecer transferencias automáticas que dirigen una parte de sus ingresos directamente a una cuenta de ahorro. Eso garantiza que ahorre de forma consistente sin tener que pensar en ello. Puede programar transferencias diarias, semanales o mensuales según su preferencia, lo que facilita la acumulación de fondos para metas específicas, como comprar una casa o irse de vacaciones.

La tecnología también le permite establecer y hacer un seguimiento de sus metas financieras. Puede crear metas específicas, como un fondo de emergencia, unas vacaciones o la compra de una vivienda, y utilizar aplicaciones que le ayuden a visualizar su progreso. Esta función motiva a mantener el compromiso con sus objetivos financieros.

Por ejemplo, la app de Banco Guayaquil cuenta con Ahorro Meta. Es una plataforma sencilla



La tecnología también puede contribuir a ahorrar dinero. Las aplicaciones son una poderosa herramienta para preservar sus recursos para sus metas.

que le permitirá ahorrar de manera programada para que pueda cumplir sus objetivos. Sólo tiene que elegir sus metas de ahorro, como pueden ser irse de viaje, comprarse un carro o lanzar un emprendimiento. Luego, escoge los montos mensuales y el plazo por el que quiere ahorrar, y la cuenta de ahorro Banco Guayaquil de la que quiere que se debite el dinero.

La tecnología también ha mejorado la seguridad financiera. Las aplicaciones de banca móvil ofrecen opciones avanzadas de seguridad, como la autenticación de dos factores, y le permiten monitorear sus cuentas en tiempo real para detectar cualquier actividad sospechosa. En resumen, la tecnología y las apps son herramientas valiosas que pueden impulsar sus esfuerzos de ahorro de dinero.

Empieza a usar **AHORRO META** y **GANAR**

5.5%
de interés



Abre tu App

Y crea

tu primera meta



TASA DE INTERÉS: SU ROL CLAVE

Entender cómo funcionan las tasas de interés será importante a la hora de ahorrar. Esto le permitirá que el valor de su dinero se mantenga en el tiempo.

La tasa de interés de ahorro es un concepto fundamental en el mundo de las finanzas personales y juega un papel esencial en sus esfuerzos por aumentar su patrimonio. Explicar su importancia de manera didáctica implica desglosar sus implicaciones en términos sencillos y comprensibles. Aquí le presentamos una explicación clara.

¿Qué es la tasa de interés de ahorro? Se trata de la cantidad de dinero que le pagan los bancos o instituciones financieras por guardar su dinero en una cuenta de ahorro. Es como un pequeño premio que le dan por confiarles su dinero a ellos.

Esta tasa se expresa generalmente en forma de porcentaje, como el 1 % o el 2 %.

¿Por qué es importante? La tasa de interés del ahorro es importante porque afecta la cantidad de dinero que gana por ahorrar. Imagine que tiene 1.000 dólares en una cuenta de ahorro con una tasa de interés del 1 % al año. Al cabo de un año habrá ganado \$ 10 en intereses (1 % de 1.000). Ahora, si la tasa de interés fuera del 2 %, ganaría \$ 20 al año (2 % de 1.000). Es decir, una tasa de interés más alta significa que gana más dinero con su ahorro.

¿Cómo influye en sus ahorros? La tasa de interés de ahorro influye en sus ahorros de varias maneras.

Crecimiento del dinero: Cuanto más alta sea la tasa de interés, más rápido crecerá su dinero con el tiempo. Esto significa que con una tasa de interés más alta, sus ahorros crecerán más rápido y alcanzará sus metas financieras más rápido.

Protección contra la inflación: La inflación es el aumento generalizado de los precios a lo largo del tiempo. Si su tasa de interés es más alta que la tasa de inflación, su dinero conservará su poder adquisitivo. Es decir, su dinero seguirá siendo capaz de comprar lo mismo en el futuro, sin haber perdido su valor en el tiempo.



P

**BUSCAS AHORRAR
PERO SIN COBROS
NO AUTORIZADOS**

**DESEAS AGILIDAD
CONTACTO
HUMANO**

**CONÓCENOS
Y VISÍTANOS**



BCN Tus metas,
nos unen.
BANCO COOPNACIONAL S.A.

www.bancocoopnacional.com |

LOS DEPÓSITOS A PLAZO

Los depósitos a plazo son una forma de ahorro en la que se entrega una cantidad de dinero a un banco o institución financiera durante un período de tiempo específico, generalmente acordado de antemano. A cambio, el banco le paga una tasa de interés, que es como una recompensa o un 'premio' por haber confiado su dinero a esa institución durante ese tiempo.

Imagine que tiene una alcancía en casa, pero en lugar de guardar su dinero allí, lo lleva al banco y dice: "Quiero guardar esto durante un año y, a cambio, ¿me puede dar un poco más de dinero cuando lo saque?". El banco dice "¡Claro!" y le ofrece una tasa de interés, digamos, del 3 % al año.

Durante ese año, su dinero está seguro en el banco y, al final, obtendrá su dinero original más un poco adicional, gracias a esa tasa de interés acordada. Los depósitos a plazo son una excelente manera de ahorrar y hacer que su dinero trabaje para usted, ya que sabe cuánto ganará y cuándo podrá retirar su

dinero de nuevo. Sin embargo, es importante recordar que, por lo general, no puede retirar el dinero antes de la fecha acordada sin penalizaciones, por lo que debe estar seguro de que no necesitará esos fondos antes de que termine el plazo.

PENALIZACIÓN

Es importante tener en cuenta que si necesitas retirar tu dinero antes de que expire el plazo acordado, es probable que enfrentes penalizaciones y, en algunos casos, podrías perder parte de los intereses.

El banco u otra entidad le ofrece diferentes opciones de plazo, como seis meses, un año o cinco años, y cada una tiene una tasa de interés diferente. Supongamos que elige un certificado de depósito (CD) a un año con una tasa de interés del 3 %. Esto significa que durante ese año, su dinero está 'bloqueado' y no puede retirarlo sin penalizaciones hasta que expire el plazo, es decir, hasta que se cumpla un año.

